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S P I E L T A G S Ü B E R S I C H T

Fußball Senioren am 24.10
 
 
 

SC Hennen vs VfB Schwelm
Anstoß: 15.00 Uhr

 
SC Hennen II vs SpVgg. Nachrodt

Anstoß: 12.45 Uhr



Es hat mich gefreut, dass sich die
Mannschaft mit einem Sieg und mal
ohne Gegentor, selbst belohnt hat.

Auch am Sonntag wollen wir es dem
VfB Schwelm nicht leicht machen und
weiterhin auf Sieg spielen. 

Statement Trainer 1. Mannschaft 
Peter Habermann



Die Niederlage gegen Sümmern war äußerst
schmerzhaft, aber aufgrund der zweiten
Halbzeit sind wir selbst schuld.

Zum Glück haben wir schon am Sonntag gegen
Nachrodt die Chance wieder zu punkten und zu
zeigen zu was wir im Stande sind. Mit Nachrodt
kommt wieder ein äußerst unangenehmer
Gegner ins Naturstadion.

Statement Trainer 2. Mannschaft
Kevin Lehmann



Willkommen, 
Peter Habermann
Peter Habermann hat am 14.
Oktober das Amt des Trainers
unserer 1. Mannschaft übernommen. 

Unser Fußball Vorstand Marvin Horn
suchte bereits Anfang des Monats
Kontakt zu Habermann. "Das erste
Telefonat verlief damals sehr
positiv", so Marvin Horn. 

Beim anschließenden Treffen am 12.
Oktober waren sich dann alle
schnell einig, dass man in die dritte
Habermann Amtszeit beim SC
Hennen gehen will. 



Ich freue mich, dass wir mit Peter einen erfahrenen
Trainer bekommen haben. Ich bin nun seit vier Jahren
in Hennen und der Name "Habermann" war die
letzten Jahre hier immer Thema. Ich muss zugeben,
dass ich bei der ersten Kontaktaufnahme zu Peter
sogar etwas nervös war, aber ich stellte schnell fest,
welch lockerer Typ da am anderen Ende der Leitung
war. 

Der Sieg im Derby gegen Kalthof war nun die
Konsequenz aus der aktuellen Entwicklung und ein
toller Einstand für Peter und das Trainerteam.

Statement Fussball Vorstand 
Marvin Horn



U N S E R E  M A N N S C H A F E N
2 0 2 1 / 2 0 2 2

 

Alle Infos und Spielerportraits von
unseren Seniorenteams findet ihr
auf unserer Homepage unter dem

Reiter >Fussball.

Los geht's zur 1. Mannschaft

Los geht's zur 2. Mannschaft

Los geht's zur Alte Herren
Mannschaft



ZU BESUCH BEI ROLAND KILKA

Fußball Vorstand Marvin Horn besuchte unter der Woche
Trikotsponsor Roland Kilka von der Provinzial in seiner Filliale in

Hennen. 
 

Neben der Trikotübergabe gab es einen kleinen Austausch über
aktuelle Aktivitäten und Projekte im Verein. 
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Als Schiedsrichter geben wir uns
schneller auch mit Kleinigkeiten
zufrieden und sind glücklich, wenn
nach dem Spiel keiner ein Wort über
unsere Arbeit redet. 

Interview mit 
Alexander Ernst



Alexander Ernst pfeift seit
2015 für den SC 1912

Hennen und ist seit 14
Jahren aktiv

Schiedsrichter. Alles fing
im Jahr 2007 an. 

 
Alex lebt mit seiner Frau
mittlerweile in Frankfurt,
da er als Projektmanager

Video-Assist beim DFB
tätig ist. 

 

Dort arbeitet er seit 2018 im Team von
Dr. Jochen Drees und ist für das

gesamte Projektmanagement rund um
das Projekt Video-Assistent in der

Bundesliga und 2. Bundesliga
verantwortlich. Neben der Tätigkeit in
der Schiedsrichterabteilung des DFB

pfeift er auch noch selbst Spiele in der
Regionalliga West. 

 
Zudem war er 4 Saisons als

Schiedsrichterassistent in der 3. Liga
zusammen mit zwei weiteren Kollegen

aus dem Kreis Iserlohn tätig.



Hallo Alex, wie kommt man darauf, einen Job zu machen, bei
dem man schnell der Buhmann ist, aber niemals der Star? 

Das liegt sicherlich auch an der langjährigen Erfahrung als aktiver
Schiedsrichter. Dadurch, dass ich relativ früh Schiedsrichter geworden
bin, musste ich schon damals mit Kritik an meinen Entscheidungen
auseinandersetzen und lernen, meine Sicht der Dinge durchzusetzen. Als
sich dann im Sommer 2017 während meines Masterstudiums zum Sport-
und Eventmanager die Chance bot, zur DFL nach Frankfurt zu gehen,
musste ich diese einfach ergreifen. Gewissermaßen verbinde ich aktuell
mein Hobby mit meinem Beruf und arbeite in einem sehr angenehmen
Team an der Entwicklung des Video-Assistenten. Als Schiedsrichter geben
wir uns schneller auch mit Kleinigkeiten zufrieden und sind glücklich,
wenn nach dem Spiel keiner ein Wort über unsere Arbeit redet. Dann
haben wir meist einen guten Job gemacht.

Machen Schiedsrichter eigentlich auch sowas wie
Fortbildungen? Und wenn ja, worum geht es darin?

Es gibt über das Jahr verteilt mehrere Fortbildungen, die natürlich in ihrer
Art und Anzahl von der Höhe der jeweiligen Liga abhängig sind. Mit
unseren Elite-Schiedsrichtern treffen wir uns vor der Saison zur
Einstimmung und Leistungsprüfung und während der Winterpause.
Zwischen den Spielen nutzen wir z.B. Länderspielpausen, um kleinere
Feinjustierungen vorzunehmen. Meist holen wir vorab auch ein
Stimmungsbild der Trainer und Manager der Proficlubs ein und lassen
diese ggf. in unsere Lehrarbeit einfließen. Im Bereich Video-Assistent
schulen wir viel mit Videomaterial aber auch mal mit eigens für die
Schulung aufgebauten Stationen, an denen die Arbeit des Video-
Assistenten nachgestellt werden kann.

Was macht dir an deiner Tätigkeit besonders viel Spaß?
Mir macht besonders der Umgang mit den Schiedsrichtern und die
Weiterentwicklung des Projektes Spaß. Da ich seit Beginn dabei bin, kann
ich gut einschätzen, wo evtl. auch Schwächen zu Beginn lagen und diese
nun Stück für Stück angehen. So sieht man immer auch, was man bereits
erreicht hat, kann aber auch gut einschätzen, was noch vor einem liegt.

Bereust du eigentlich auch Entscheidungen die du gepfiffen
hast? 

Ich setze mich generell mit meinen gepfiffenen Spielen im Nachgang
auseinander. Hier gibt es immer 2-3 Szenen, in welchen man evtl. sich
anders verhalten oder eine andere Entscheidung hätte treffen können
bzw. sollen. Durch die lange Erfahrung werden diese Szene jedoch immer
weniger und der Fokus liegt eher auf speziellen Einzelszenen als der
generellen Spielleitung.

Wie kommst du mit dem ganzen Druck klar? Du warst ja
schon in Essen oder auch in Rostock in der 3. Liga aktiv.
Blendet man die Zuschauer während des Spiels aus?

Das kann man während des Spiels schon ganz gut ausblenden, allerdings
hat man während der Coronazeit auch gemerkt, dass dort etwas fehlt.
Besonders in größeren Stadien war das Fehlen der Zuschauer besonders
spürbar. Ansonsten ist es natürlich auch ein weiterer Anreiz vor großem
Publikum zu pfeifen, da hiermit auch ein gewisser Druck sowohl auf
Schiedsrichter aber auch Spieler erzeugt wird. Dieses empfinde ich aber
als positiv und nicht hinderlich.

Warum sollten junge Leute mit der Schiedsrichterei
anfangen? 

Da gab es mehrere und es fällt mir schwer, das eine spezielle Highlight
hervorzuheben. Als Schiedsrichter in der Mitte war aber sicherlich das
Spiel RW Essen – Alemannia Aachen mit mehr als 12.000 Zuschauer und
live im TV ein besonderes Spiel für mich. Ansonsten denke ich aber auch
gerne an die deutschlandweiten Reisen in der 3. Liga zurück, bei denen
man im Gespann viele schöne Dinge erlebt hat und zudem neue Stadien
und Clubs kennengelernt hat.

Was war dein bisheriges Highlight als Schiedsrichter?

Ich würde jedem jungen Menschen, der Lust am Fußball und Bewegung
hat, empfehlen, Schiedsrichter zu werden. Neben dem kleinen
Taschengeld was man sich verdienen kann, spielt besonders die
Entwicklung der Persönlichkeit eine wichtige Rolle. Wie eingangs erwähnt,
lernt man früh Entscheidungen zu treffen und diese gegen jegliche
Widerstände durchzusetzen. Das hat mir in meiner beruflichen Laufbahn
bisher sehr geholfen, weswegen 

Hast du noch besondere Pläne und Wünsche oder hast du
alles erreicht? 

Als aktiver Schiedsrichter möchte ich einfach nur noch so lange wie
möglich auf dem höchsten Niveau in der Regionalliga pfeifen. Es macht
Spaß mit langjährigen Weggefährten unterwegs zu sein und die Qualität
der Spiele ist schon relativ hoch.

Beruflich fühle ich mich derzeit sehr wohl in der aktuellen Rolle und
möchte gerne in der nahen Zukunft weiter dazu beitragen, dass der Video-
Assistent weiterentwickelt und verbessert wird. Was dann in der ferneren
Zukunft noch passiert bleibt abzuwarten.

Teil 1

Teil 2



Jetzt Schiedsrichter werden ...Jetzt Schiedsrichter werden ...



J E T Z T  B E I M  V O R S T A N D  I N F O R M I E R E N

U N S E R E  J O B B Ö R S E

Trainer werden gesucht!
 
 
 
 

Fußball
Kinderturnen
 Volleyball
Breitensport (allgemein)

Für unseren Nachwuchs suchen wir Menschen, die gerne 
ihre Erfahrung im Sport weitergeben wollen

Bei der Trainerausbildung unterstützt der Verein!

Besonders im Jugendfußball werden dringend Trainer 
und motivierte Personen gesucht. 

 
 
 



J E T Z T  B E I M  V O R S T A N D  I N F O R M I E R E N !

U N S E R E  J O B B Ö R S E

Fleißige Helfer werden gesucht!
 
 
 
 Stadion- bzw. Hallensprecher

Verkauf von Eintrittskarten 
Hilfe bei Spieltagen mit Event-Charakter
Hilfe beim Verkauf von Speisen/Getränken

Gespräche mit Spielern 
Scouting von Spielern und Gegnern 
Saison- und Kaderplanung 

Organisation an Spieltagen:

Unterstützung Sportliche Leitung Seniorenbereich:

 

 
 
 



Newsletter - Die Zebras
Rund um den SC 1912 Hennen

 

2-faches Lokalderby
in Schwerte 24.10.2021
SC Hennen 2 um 14 Uhr
SC Hennen 1 um 17 Uhr

Alfred-Berg-Sporthalle, Schwerte

Saisonstart

Volleyball

https://www.facebook.com/SC-Hennen-Volleyball-772944346131706/
https://www.instagram.com/sc_hennen_volleyball/
https://www.stadtwerke-iserlohn.de/


Newsletter - Die Zebras
Rund um den SC 1912 Hennen

Wir starten die Saison mit dem Lokal-Kracher in Schwerte
am 24.10. um 14 Uhr in der Alfred-Berg-Halle, Schwerte.

Als erstes trifft die 2.Damen in der Regionalliga auf das
Schwerterteam. Anschließend ab 17 Uhr spielt dann
unsere 1. Damen in der Oberliga.

Unterstützung durch "auswärtige" Gäste, also unsere
Fans, sind herzlich willkommen.
Lasst und die Bude vollmachen!

Es gibt schicke Tribünenplätze, die bestimmt gerne 100
Fans aus Hennen aufnehmen.

Gelingt es uns daraus ein Heimspiel zu machen?

Saisonstart

Volleyball
Lokalderby

VOLLGAS - Volleyball



Die Zebras -  1. Damen
SC 1912 Hennen

Mannschaft 2021/2022

Volleyball
Das Team
Mit Freude und Elan star-
tete die Damenmannschaft
in die Vorbereitung und
genoss den regelmäßigen
sozialen Kontakt und das
gemeinsame Sporttreiben.
In Richtung Saisonstart
rücken nun taktische und
spielerische Elemente
zunehmend in den Vorder-
grund und Team und
Trainer feilen intensiv an allen Elementen und auf allen Positionen. Neben
den bekannten Gesichtern wird in der Saison 2021/2022 ein neues Zebra
an Bord sein. Stefanie Zegarac (Steffi) wird die Außenpositionen
verstärken. Die 1. Volleyballdamen wird in der kommenden Saison
2021/2022 in der Oberliga 3 an den Start gehen.

Schweren Herzens verabschiedet sich die Mannschaft von ihrer
jahrelangen Mannschaftskapitänin Natascha Marks, die es privat und
beruflich ins Münsterland vertreibt. Wir danken ihr für ihre jahrelange
Treue, ihr hohes Engagement und ihr großes Volleyballtalent. Victoria
Drechsel, Außenangriff, pausiert aus beruflichen Gründen in der
kommenden Saison.

https://www.facebook.com/SC-Hennen-Volleyball-772944346131706/
https://www.instagram.com/sc_hennen_volleyball/
https://www.stadtwerke-iserlohn.de/


Die Zebras -  2. Damen
SC 1912 Hennen

Mannschaft 2021/2022

Volleyball
Das Team
Die Second Zebras
rund um Chefzebra
Jan-Mikael Rabe starten
ohne personelle Ver-
änderungen in ihre
zweite Verbandsliga-
Saison. Damit bleibt die
Außenposition durch
Nele Bergmann, Jana
 Blome, Leonie Roch
und Pia Scholte weiterhin gut besetzt. Auch der Doppel-Zeprapower über
Diagonal durch Benita Beisheim und Finja Röber bleibt erhalten, ebenso
wie das Block-Abwehr-Trio aus Lea Hartwig und Sophie Hohoff als
Mittelblock und Jana Düchting als Libera. Aufgrund des frühzeitigen corona-
bedingten Abbruchs der letzten Saison konnte in dieser Spielklasse erst
wenig Spielerfahrung gesammelt werden. Ebenfalls corona-bedingt, besteht
die Liga nur aus sieben Mannschaften. Nach 12 Spielen ist die Saison für
die Second Zebras also schon wieder vorbei. Im Umkehrschluss heißt das in
jedem Spiel die geforderte Leistung abzurufen und um jeden Punkt zu
kämpfen, um das Saisonziel zu erreichen: Die Liga halten!  

https://www.facebook.com/SC-Hennen-Volleyball-772944346131706/
https://www.instagram.com/sc_hennen_volleyball/
https://www.stadtwerke-iserlohn.de/
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Liebe Sponsoren und Unterstützer,
 

bitte reservieren Sie sich den oben genannten
Abend für unser diesjähriges Sponsoring Event. 

 
Die persönliche Einladung folgt ab KW43



Bande Basis Paket: 

• Bande im Naturstadion / Beachflag Halle Volleyball
• Sponsor auf Homepage mit Logo und Verlinkung zur
Homepage  
• Sponsoren Bekanntgabe Homepage & Social Media  
• Exklusives Sponsoren Event (einmal pro Jahr)  
• Möglichkeit für Ausstellungsstände/Autoshow an Spieltagen 
• Einladung zu Sponsoring Sportevents  
• Freier Eintritt (2x) Dauerkarte 

 
Social Media Paket: 

• Sponsor auf Homepage mit Logo und Verlinkung zur
Homepage  
• Neue Sponsoren Bekanntgabe Homepage & Social Media  
• Exklusives Sponsoren Event (einmal pro Jahr)  
• Möglichkeit für Ausstellungsstände/Autoshow an Spieltagen  
• Einladung zu Sponsoring Sportevents  
• Firmenlogo/Anzeige auf Spieltags Newsletter 
• Spieltags Plakate (Instagram, Homepage, Facebook)  
• Sponsorenwand für Spielervorstellungen / Interviews etc.  
• 1x Jahr kostenloser Werbebeitrag auf Social Media
 

 

Unser Sponsoring Konzept 

Bande Premium Paket:
 
• Bande im Naturstadion / Beachflag Halle Volleyball 
• Sponsor auf Homepage mit Logo und Verlinkung zur
Homepage  
• Sponsoren Bekanntgabe Homepage & Social Media  
• Exklusives Sponsoren Event (einmal pro Jahr)  
• Möglichkeit für Ausstellungsstände/Autoshow an Spieltagen 
• Einladung zu Sponsoring Sportevents  
• Spieltagsplakate (Instagram, Homepage, Facebook)  
• Sponsorenwand für Spielervorstellungen / Interviews etc.  
• 1x Jahr kostenloser Werbebeitrag  auf Social Media 
• Firmenlogo/Anzeige auf Spieltags Newsletter 
• Vereinsheft ½ Seite - optional ganze Seite 90€ extra
• Freier Eintritt (2x) Dauerkarte
• Newsletter Inhalte / Werbung möglich

 
 

Mit dem Bande Premium Paket möchten wir die Partnerschaft mit Ihnen weiter stärken und aktiv
zu Ihrer Sponsorenwirkung beitragen. Durch das Bande Premium Paket erhalten Sie exklusive
Werbeflächen und eine deutlich größere Reichweite.

 

Ansprechpartner:
Sven Schäfer (Vorstand)
Mobil: 015125257019
E-Mail: sponsoring@sc-hennen.de



www.sc-hennen.fan12.de

Der W
inter

kommt!

9,95€

39,95€



KIDSKIDS
FÜR'FÜR'AUSDRUCKEN

UND VIEL SPASS BEIM AUSMALEN



EISENWALD
GAMES AUS
ISERLOHN

MAFIA
LEGEND

Mafia Legend ist ein strategisches und abenteuerliches Brettspiel,
welches in der Zeit der amerikanischen Prohibition und

Weltwirtschaftskrise im Jahre 1930 spielt. 
Lukas Bickmann aus Iserlohn hat das Spiel entwickelt und auf der

Spiele Messe in Essen offiziell vorgestellt. 
 


